

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

FORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1687

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

Reacciones mansas

La libertad de propaganda en Méjico

Comentamos ayer, tomando por base un discurso pronunciado por el general Calles en la convención del obrerismo oficial, la forma en que disfrazan sus intereses los burgueses nacionalistas de Méjico. El programa del gobierno, que es a la vez el programa de la C. R. O. M. y del ministro Morones, se inspira en espejismos revolucionarios, tales como es de proclamar la libertad económica de el país que sirve de ensayo a la monroización financiera de América.

Plantear un problema de soberanía nacional supone enfocar la lucha de la burguesía criolla, tributaria de Wall Street, contra determinados intereses capitalistas. Pero esa cuestión sólo puede interesar a los burgueses "despojados" o a los aspirantes al disfrute de privilegios en las industrias, la agricultura y el comercio nacionalizados. Y sucede que la clase trabajadora, engañada por los demagogos del obrerismo, confunde sus intereses con el interés de los que hacen del patriotismo un recurso para obtener concesiones de tierras o puestos bien remunerados en la administración del Estado.

Conseguido el objeto de la conversión del capitalismo extranjero a la burguesía nacional, ¿desaparecerá de Méjico la explotación económica y la opresión política del proletariado? Y hoy mismo, mientras el gobierno y los jefes de la C. R. O. M. agitan a los trabajadores en esa campaña xenofóbica, en esa estúpida contienda contra los explotadores extranjeros — no porque sean explotadores, sino precisamente porque no son criollos — ¿garantiza el general Calles y sus lugartenientes del partido laborista el derecho de opinión y de propaganda a los revolucionarios mejicanos? ¿En qué forma contemplan los social-nacionalistas de la Vaqueta la acción de los comités que han hecho de la C. G. T. el verdadero baluarte de las reivindicaciones políticas, económicas y sociales del asalariado, no sólo frente a la dominación de los grupos financieros de Wall Street, sino que también frente a la burguesía nacional y extranjera?

En Méjico es permitida la propaganda subversiva que tiene en vista el interés de la camarilla gobernante. Si la C. R. O. M. lo autoriza, en las industrias monopolizadas por el capitalismo extranjero se plantearán huelgas políticas disfrazadas con reivindicaciones económicas. Si el gobierno lo cree conveniente, al obrero se le incitará a atacar las iglesias extranjeras (las de la iglesia mejicana están comprendidas en las garantías de la revolución), poseerán de ellas y elegir sacerdotes criollos. Quiere decir, pues, que la justificación de todo acto subversivo está en la xenofobia de los socialistas nacionalistas, de la misma manera que es ilegal toda propaganda que tienda a destruir en los trabajadores el odio a los extranjeros, que sólo pueden ser enemigos de los obreros autóctonos cuando, con la protección del Estado, explotan el trabajo asalariado.

La conducta del gobierno socialista mejicano frente a la C. G. T. y a los anarquistas en nada difiere de la que observan todos los gobiernos respecto a la propaganda del anarquismo. Allí la reacción es mansa, de formalismos jurídicos, de prestos legales, cuando mediante el carteraje organizado y la acción de las bandas de rompuelgas creadas y sostenidas por la C. R. O. M. Y cobra esa lucha del poder contra una parte del pueblo mejicano — la más consciente y activa — aspectos repugnantes por el jesuitismo de los falsos jefes socialistas y obreristas, que pretenden hacer creer a los trabajadores que repitiendo las huelgas "legales" o la propaganda revolucionaria impiden la división del proletariado frente al enemigo extranjero. ¡Y el enemigo de casa, que entre sus ambiciones con la bandera nacional y disfraza su avaricia con un patriotismo de circunstancia! ¡Ah! ese enemigo deben alimentar lo los trabajadores para conquistar la

independencia económica de la burguesía mejicana.

Un ejemplo de como se practica en Méjico la libertad de opinión y de propaganda, nos lo ofrece el caso que nos relatan los compañeros del Grupo Cultural Racional, de Aguascalientes. El periódico "Ni Dios ni amo", una bofetada de propaganda colocada en el Index por los corchetes del general Calles. Para impedir la circulación del periódico, el gobierno mejicano recurrió a este expediente: no aceptarlo en el Correo. De ese acto da cuenta la siguiente nota:

"La Dirección General de Correos, por acuerdo del Departamento de Estafeta, Servicio Interior, Negociado "B", Mesa 2a., en oficio número 12761 de fecha 26 de febrero último, me dice lo que sigue:

"Con relación a su nota 93 de 12 del mes próximo pasado, le manifiesto que en vista de que la publicación denominada "Ni Dios ni Amo", a que se refiere, contiene conceptos de carácter subversivo y anárquico, no se acepta para su registro como artículo de segunda clase, ni debe permitirse su transporte por Correo. Por lo tanto, se servirá usted dar las instrucciones del caso al personal de esa oficina, para que no se admita la publicación mencionada, para su circulación por la vía postal, bajo ninguna forma".

"Lo que transcribo a usted para su conocimiento y fines consiguientes."

EL ADMINISTRADOR
Aguascalientes, Ags., 1 de marzo de 1928.

Al darnos cuenta de ese atropello fascista de la Administración de correos de Méjico, los compañeros del Grupo Cultural Racional, de Aguascalientes, comentan su situación en los siguientes términos:

"No necesitamos explicar mucho. Esto demostrará, una vez más, a todos los trabajadores, que los gobiernos, absolutamente todos, son iguales, aun cuando se disfrazen con el ropaje de bolcheviquis, obreristas o laboristas. Como en plena época porfirista o huertista, ahí tenemos la libertad de pensamiento, que tanto pregona la política cuando son candidatos, los políticos, cuando son candidatos, por el privilegio de los puestos públicos.

"A los compañeros que residen en la capital de Méjico les toca, al no tener convalescente, hacer gestiones para que nuestro periódico pueda circular por el correo.

"A la prensa obrera de América le recomendamos haga esto del conocimiento de sus lectores en general, para que estén al tanto de cuál ha sido la causa por que no han recibido con regularidad nuestro vocero, y al mismo tiempo para que sepa el mundo entero el grado de libertad que actualmente existe en Méjico.

"Ni dios ni amo", nuestro amado periódico ha recibido un golpe de muerte por la reacción imperante, y lo declinamos sin pena ni disgusto. Su vida será corta, como corta es la vida hermosa de las flores. "Ni dios ni amo" morirá, haciéndose el honor de ser acusado de "subversivo y anárquico". Pero si los trabajadores quisieran, surgiría más grandioso, como símbolo de revolución que justicia, los dos grandes amores que inspiran nuestra vida".

El gobierno mejicano quiere la independencia económica de la burguesía criolla. Pero ¿desea la elevación del espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero? ¿A es espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero? ¿A es espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero? ¿A es espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero?

El gobierno mejicano quiere la independencia económica de la burguesía criolla. Pero ¿desea la elevación del espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero? ¿A es espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero? ¿A es espíritu del proletariado, víctima del capitalismo nacional y extranjero?

PRO "LA PROTESTA"

La función del 30 abril

La velada teatral que, conmemorando la tragedia de Chicago, se efectuará el 30 de abril, a las 21 horas, a beneficio de LA PROTESTA, estará a cargo de la compañía Enrique Arellano, que actúa en el teatro "Ideal", calle Paraná 426.

Programa:

"NUESTROS HIJOS"

Comedia dramática en tres actos, de Florencio Sánchez.

"LA FUERZA CIEGA"

Pieza dramática en tres actos, de Martínez Guitiño.

Precio de las localidades:

Plateas, \$ 2.50; tertulias, \$ 2.—

Palcos avant-scene, \$ 10.— Bajos y balcón, \$ 8.— Entrada a palco, 1 peso.

(o)

plomas impugnados:

"Producidas las pruebas de cargo y descargo, efectuadas las diligencias ordenadas, realizada la investigación en el Banco de Boston, recibidas las declaraciones de los testigos, la comisión está en posesión de todos los elementos de juicio necesarios para expedir sobre la impugnación hecha a mi diploma así como pronunciar su veredicto sobre la conducta de mi impugnador que es su corolario.

"Sólo me resta solicitar de la comisión que se publique como anexo a la orden del día correspondiente, en capítulo aparte, todo lo relativo a este extraordinario episodio: versión taquigráfica del discurso del acusador en la parte pertinente; versión taquigráfica de mi contestación; expediente judicial cursado en el Banco de Boston, versión taquigráfica de las sesiones del consejo deliberante de la comisión; listas parciales y finales de los testigos; notas enviadas por la comisión solicitando diligencias; respuestas verbales y escritas de los testigos; acta de lo acontecido en el Banco de Boston; y, finalmente, el informe que me fue presentado durante la investigación efectuada en el día de ayer; incidencias en el seno de la comisión con motivo de las pruebas solicitadas, en una palabra, todo cuanto a mi impugnación se refiera, es la mejor prueba que puedo ofrecer a la cámara de diputados que se ha de pronunciar en definitiva sobre esta incidencia y es el mejor homenaje a mis electores y a mis conciudadanos.

"Estoy a la entera disposición de la comisión, por si considera necesario pedirme cualquier otro dato, antecedente o prueba. Poca cosa pide el diputado Adolfo Dickmann, una pública reivindicación de su vida privada, que no conocen los llamados a dar la sanción por el delito cometido. Pero habré de dársela, en razón a que fui calumniado por un delincuente despreciable. En el mismo caso estaría el diputado Di Tommaso, si a alguien le interesara la doctrina moral, de aprovechar y de deslindar con sus propios amos políticos.

POLITICA INTERNACIONAL

La Argentina y la Liga de las Naciones

En acuerdo de gabinete, prescindiendo de la sanción pendiente del Congreso, el gobierno acordó enviar delegados a la próxima conferencia de la Liga de las Naciones. Se recordará que la Argentina abandonó a Ginebra prestando un concepto de política internacional favorable a la incorporación de Alemania en la Liga, precisamente en el momento en que era más fuerte la oposición de Francia a aceptar a la república alemana en igualdad de condiciones.

Ahora el gobierno, ejecutivamente, resuelve volver a Ginebra. ¿A qué? ¿A defender la entrada de Alemania en la Liga de las Naciones? Ese es un secreto de Estado.

Si el gobierno argentino se decide a concurrir al ejemplo de Chile, Brasil y Uruguay, es porque comprende que en Ginebra se discuten problemas políticos que interesan a la América del Sur. El gobierno brasileño reclamó un puesto permanente en el consejo de la Liga, impidiendo con su actitud la incorporación de Alemania. Si la Argentina concurre a la próxima conferencia llamada de reorganización, defendiendo el criterio de los delegados alemanes impide la entrada del Brasil, que importaría la prevalencia brasileña en las cuestiones políticas suramericanas.

Es explícita, pues, la actitud precipitada del gobierno. El poder ejecutivo no esperó que el Congreso rectificara la adhesión a la Liga de las Naciones. Hace unos meses, en un mensaje dirigido a las cámaras, declaró que, para concurrir a Ginebra, era imprescindible la sanción legal del poder legislativo. Pero ahora juzga que puede prescindir de ese requisito, aceptando por sí y ante sí la invitación del presidente de la Liga.

Los delegados argentinos llevarán a Ginebra

EL SUPLEMENTO

Debido al exceso de trabajos de imprenta — confección de periódicos, manifiestos y murales relacionados con el día de Mayo — acumulados en estos días, nos fué imposible preparar el número del Suplemento correspondiente a lunes próximo. La necesidad de dar salida a todo lo relacionado con la fecha trágica determina esta suspensión, que esperamos sea disculpada por los compañeros lectores.

LA ADMINISTRACION

bra este mandato: apoyar el pedido de Alemania y oponerse a las pretensiones del Brasil. ¿Cómo pueden permitir nuestros gobernanes que otra potencia de la América del Sur obtenga de la Liga el trato de gran nación? He ahí, pues, el secreto del acuerdo de gabinete favorable a la concurrencia a la próxima conferencia de la Liga imperialista europea.

(o)

UN MUERTO VIVO

En el campé de espera exigido por las divergencias franco-españolas en torno a la paz marroquí, los periódicos que tienen a su cargo la información de la conferencia de Uda se dedican a entristecer a los lectores moros. Dan así una nota exótica en los grandes rotativos y distorsionan la voz de los lectores que esperan el informe sensacional.

El representante de la Associated Press en Taurit entrevistó al célebre jefe con el que al apodo de El Pajarito, que se llama ministro de relaciones exteriores de la República del Rif. De la entrevista en cuestión informa lo siguiente el cazador de noticias exóticas:

"Si el Mahomed ben Mohamed Azarkan, El Pajarito, ministro de relaciones exteriores del Rif y jefe de la delegación a la conferencia de paz, siente grandes prejuicios contra los responsables de la prensa norteamericana, con quienes se negó terminantemente a hablar antes de que se iniciaran las deliberaciones.

"Con el corresponsal de The Associated Press hizo, empero, una deferencia, recibiendo en entrevista especial y conversando de diversos asuntos relacionados con el sitio de Marruecos del momento.

"Interrogado sobre la razón de su aversión hacia los periodistas norteamericanos, El Pajarito declaró:

"En lo que a los Estados Unidos se refiere, yo soy un muerto.

"Y como le pediríamos que aclarara el sentido de la frase, agregó:

"Algunos diarios de su país publicaron

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

LAS NECESIDADES DEL ORDEN

En Calcuta, India Inglesa, continúan las luchas entre hindúes y mahometanos — luchas fomentadas, posiblemente, por las autoridades británicas, pues era una de las fases de su política en aquella región — y no pasa día sin que los sectores de una o de las partes no enajenagren las calles de aquella ciudad.

Hasta estos últimos días las autoridades se habían mantenido neutrales frente a esas desagarramientos entre obreros, entre hermanos de raza y quizás de sangre. Dejaban los asuntos dominadores de la India que los nativos se destruyeran recíprocamente, por que esas luchas intestinas convenían a sus intereses de dominación.

Pero ahora parece que el orden ha empezado a sentirse perjudicado con esa continua guerra, y ha salido a reclamar sus derechos. La policía británica, dice un despacho procedente de Calcuta, ha intervenido para evitar las contiendas. Y esa intervención ha dado el resultado que se ve en el telegrama siguiente:

"Calcuta, abril 22 — Las fuerzas de policía se vieron en la necesidad de hacer fuego contra los hindúes y mahometanos promotores del grave desorden que ocurrió hoy en esta ciudad. Numerosas personas resultaron muertas y 6 heridas de gravedad.

Calcuta, abril 22 — Grupos de hindúes y mahometanos atacaron varios coches de alquiler con piedras y botellas, haciendo a descomulgados.

Todos los negocios en el barrio afectado por los desórdenes, mantienen sus puertas cerradas.

Es decir que, como siempre, las necesidades del orden agarraron la situación, y las víctimas que no se habían producido en las luchas intestinas, las produjeron las balas policíacas.

He ahí la que significa el orden en cualquier parte del mundo.

Del camino andado

El 25° aniversario de la F. O. R. A.

¿Tenían visión clara del porvenir de nuestras luchas, los anarquistas que han dado fundación a la F. O. R. A. hace veinticinco años? ¿Pue aquella gesta, uno de esos actos céntricos de nuestra actuación, al que no se le asigna mayor importancia que a cualquier manifestación de la comú actividad.

Estas interrogaciones plantean toda una cuestión compleja y vasta que merece un examen prolijo. Prevalece aun un viejo criterio, por el cual se repugna toda labor fija dentro a instituciones creadas. De ahí que en los tiempos de Matusalén, que, no sólo representan la historia de nuestro movimiento, sino que recuerdan también la existencia de una época ignota. Tampoco existe un grupo de propaganda de vieja data, cuya labor haya resistido las sacudidas del tiempo, imponiéndose victoriosamente al esgaro de sus componentes, a ese aburrimiento succedido de toda actividad intensa o de la vida monótona que suelen darse desde su fundación no pocos de esos grupos. Se han malogrado publicaciones bien presentadas, capaces de honrar el pensamiento anarquista, y algunas de las que aún persisten en mantenerse, deben luchar contra la falta de apoyo gubernamental, cuando no se resienten por falta de tacto administrativo de sus editores, que es uno de los grandes males de que debe lamentarse nuestra propaganda.

Pero no van estas constataciones destinadas a cimentar un punto de vista nuestro, sino a controlar uno y otro modo de obrar, queramos decir, a ver hasta dónde el azar o el buen tacto presiden nuestras actividades, hasta qué grado obra la necesidad de un instante para decidimos por determinadas labor o la visión del porvenir de nuestras luchas.

Nos parece que los anarquistas a cuyo haber de actividades perteneció la creación de

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

la noticia de que se me había atado a la boca de un cañón, por orden de mi sefyr Abi-el-Krim; de modo que los africanos de mi cuerpo se despararraron en la atmósfera. ¡No me lo va a negar ahora!... El Pajarito es un muerto vivo. Hicieron cargo de su situación de cadáver — ¡el gran público que lee la colosal prensa yanqui — da una lección a los fabricantes de noticias sensacionales con ese informe fúnebre. ¿A cuántos moros mataron los responsables de los diarios bien informados durante la larga guerra de Marruecos? ¿Y cuántos de esos muertos podrían dar fe de su defunción como el vivo ministro de Abi-el-Krim? (o)

Movimiento obrero

Q. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Camaradas trabajadores: Seguimos en la brecha dispuestos a triunfar sobre la injusticia que tuvo la virtud de despertar los corazones dormidos para esta cruzada contra el pulpo del Trust del tabaco, Piccardo y Cia. De ahí el grito de solidaridad, el llamado que venimos haciendo a nuestros hermanos de dolor y de miseria. Hoy como ayer, seguimos luchando convencidos que el triunfo será de los fuertes de espíritu y voluntad. Nada ni nadie nos desviará de nuestro objetivo. Los hechos nos demuestran que por falta de salida a la infortunada avenida que elabora el "43" y Cia. Argentina de Tabacos, la obliga a sacar marcas nuevas para sembrar la confusión entre los trabajadores y contrarrestar el efecto que el boicot le viene produciendo.

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacero, formado por Piccardo y Cia. y la

EDITORIAL "LA PROTESTA"

Libros y folletos publicados.

Sebastián Faure
"Mi Comunismo" (La felicidad universal) — Un tomo de 440 págs. En rústica, \$ 2.00, encuadernado en tela, \$ 3.50.—

Max Nettlau

"Errico Malatesta" — La vida de un anarquista. — Un tomo de 270 págs. En rústica, \$ 1.20; encuadernado en tela, \$ 3.50.—

O. Lombroso y Ricardo Mella

"Los Anarquistas" — estudio y réplica. Un tomo de 170 págs., \$ 1.— Miguel Bakunin

"La Revolución Social en Francia" — Primer y segundo volumen de las Obras Completas. — En rústica \$ 1.50; en tela, \$ 3.50 c/u.—

Pedro Kropotkin

"El Estado, su rol histórico — El Estado Moderno — En rústica \$ 0.50; en tela, \$ 1.50.—

Luis Fabry

"Cartas a una mujer sobre la anarquía" — En rústica, \$ 0.50; en tela, \$ 1.50.—

Agustín Souchy

"La Ucrania Revolucionaria (impresiones de un viaje de estudio desde abril a octubre de 1920) \$ 0.50.—

J. Guillaume

"Miguel Bakunin" — Noticia Biográfica — \$ 0.20.—

Errico Malatesta

"Entre Campesinos" — \$ 0.15.—

Juan Crussó

"Carta Gaucha" — \$ 0.16.—

"Hijos del Pueblo" — Nuevo Candorero — En rústica, \$ 0.30 — Encuadernado en tela, \$ 1.00.—

"Miguel Bakunin, la Internacional y la Alianza en España", por Max Nettlau — Primer tomo de la BIBLIOTECA DE LA PROTESTA.—

Un tomo en rústica, \$ 0.50

Edición en papel pluma \$ 1.00

Encuadernado en tela " 2.50

Por más de diez ejemplares, se hará el 25 ojo de descuento.

(e)

"ZANCADILLAS" (Cuentos)

Por Alvaro Yunque

Recientemente editado por "La Campana de Palo". Un volumen, edición especial en papel pluma, \$ 1.50. — Edición popular, \$ 0.50.

Se sirven cantidades a las librerías, agencias y paqueteros del diario, con un descuento del 25 ojo.

(e)

"ELEMENTOS DE ANARQUIA"

Hemos recibido este folleto del camarada G. C. Clemente, editado por los compañeros de Chile. Se vende en la administración de este diario al precio de \$ 0.20.

Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicotadas son las siguientes: Oligarrillo; "43"; Regios, Principio de Galas, Reina Victoria, Barrileto, La Esposa, Gloria, La Pompa, La Popilar, Ideales, Brasil, "H. P.", Iris, Titanes, Oro, La Cubana, Excelador, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimes y Goal.

Tabacos, piadura y hebra: Virginia, Crispí, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I, Bahía, Franco, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

[Solidaridad, trabajadores!]

EL COMITE

HUELGAS

UNION CHAUFFEURS

Conflicto que mantiene actualmente esta organización.

Compañía Omnibus del Plata, Auto 3718.

Tropa "Naah", compuesta de estos coches: 376 — 408 — 417 — 908 922 — 1107 1145 — 1220 — 1459 — 1812 — 1834 — 9997 — 9928 — 10506 — 10527 — 10529 — 10568 — 10575 y al garage en que se guardan: Rondeau 2544.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholes de la firma Guillermo Padilla Lda. y surtidores Wico, nafta fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hay plásticos de arrastres) de Domingo Béguin.

Boicot a las lamparitas "Orram".

[Solidaridad, compañeros!]

CONFLICTO CON LA CASA

WARREN BROTHERS Co.

Los compañeros de la Unión Chauffeurs de Avellaneda comunicaron a esta secretaría que a raíz del despido de dos compañeros, han declarado en conflicto la compañía arriba mencionada.

Esta Comisión ha reunido solidarizaras con la actitud de los compañeros de Avellaneda y en tal sentido recomienda a todos los adherentes de la Unión Chauffeurs la necesidad que hay de ayudar en todo lo que sea posible al triunfo de este conflicto.

[Solidaridad, compañeros! Boicot a la Warren Brothers Co.]

OBRREROS HERRADADORES

Se comunica a los obreros del gremio que no deben ir a trabajar a las siguientes herrerías, por encontrarse en conflicto con este sindicato: Avenida Chicago 6768, de Tomás Pitoirch, y Salta 1476, de Luis Maestre.

OBRREROS LADRILLEROS

(Funda Alta)

Comunican hallarse en conflicto con el propietario de hornos Aquiles Gestánez, el que trabaja con personal no agodiado mediante trilería retribución. Todos los esfuerzos hechos para organizar ese personal refractario han resultado inútiles, por lo cual se ha decidido mantener un estrecho boicoteo al material proveniente de esos hornos.

METALURGICOS UNIDOS

Ha llegado a nuestra secretaría un pedido de solidaridad, por intermedio de la F. O. R. U., del personal de las fábricas de sumatadas "La Uruguaya", de Montevideo. Por lo tanto recomendamos a los compañeros que trabajan en ese ramo, tengan bien en cuenta de no prestarse a las maniobras de que pudiera valerse el explotador de ese establecimiento para el caso que quiera reemplazar a los compañeros huelguistas con personal de esta capital.

S. DE OBRREROS CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Neovamente este sindicato llama la atención de todos los trabajadores del volante sobre el conflicto con los camiones de la casa Warren Brothers Co., en cuyos depósitos en devil se cometen abusos con el personal a sus órdenes por el mero hecho de ser grandes capitalistas, explotadores de los afirmados actualmente en los barrios de La Mosca y Piteyro.

Trabajadores del volante: haber despedido a dos compañeros sin causa para ello, es el motivo del conflicto, y esperamos que vosotros la solidaridad de siempre para vencer la prepotencia de estos capitalistas. Que ninguno sea cobardo en esta hora de lucha. [Por nuestra dignidad de explotados, hasta podriamos valerse el explotador de que este establecimiento para el caso que quiera reemplazar a los compañeros huelguistas con personal de esta capital.]

EL SECRETARIO

CONVOCATORIAS

U. O. EXPENDEDORES DE NAFTA

Asamblea general el lunes 26 a las 23 horas, en nuestro local; se continuará tratando de la orden del día de la asamblea anterior.

Se reclama la presencia de todos los socios.

LA COMISION

OBRREROS PANADEROS

AVELLANEDA

Invítase al gremio a la asamblea general que se realizará en nuestro local social, Baudrix 611; el lunes 26 a las 9.30 horas, donde se discutirá la siguiente orden del día: A. O. de la asamblea; Correspondencia, 10. de Mayo, Informe del delegado a la Local, Informe de Comisión, y Asuntos varios.

LA COMISION

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

A los compañeros de afinidad.

Se les invita a una reunión que tendrá el domingo 25, a las 21 horas, en nuestro local social, Paraná 134 (altos), para tratar un asunto de suma importancia, relacionado con la propaganda.

Se les pide encarecidamente no faltar a esta reunión.

EL SECRETARIO

S. OBRREROS ALBANILES

La Comisión Administrativa invita a socios y no socios a la asamblea que tendrá lugar el domingo 25 a las 9 horas, en nuestro local social, B. Mitre 3270.

Orden del día: Correspondencia; Reposición de la Comisión; ¿Cómo encaramos el 10. de Mayo? Asuntos varios.

Como pedéis ver, camaradas del andamio, los asuntos a tratar requieren la presencia de todos.

LA COMISION

PANADEROS Y R. DE PAN

C. DE E. SOCIALES Y C. INTEGRAL (San Martín)

Se invita a dichas comisiones, inclusive Ladrilleros, a la reunión que se realizará el lunes 26 a las 9.30, en Linters 104. Hayendo asuntos de importancia a tratar, se pide a los compañeros puntualidad.

EL SECRETARIO

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Se pone en conocimiento de las camaradas en ello interesadas, que la asamblea y conferencia por esta Agrupación proyectada y que debía realizarse el domingo 25, ha sido postergada para el domingo 3 de Mayo, a las 9 horas.

EL SECRETARIO

OBRRERA DRT. CALZADO

AL GREMIO EN GENERAL

De acuerdo a las normas de conducta establecidas en esta Federación, la C. A. Invita al gremio en general a la asamblea general ordinaria a efectuarse el domingo 25, a las 9 horas, en nuestro local, Estados Unidos 3545, donde se tratará la siguiente orden del día:

Lectura de actas anteriores. — Correspondencia. — Informe de Tesorería. — Informe de Secretaría. — Renovación de la Comisión. — Asuntos varios.

Siendo tan importante y tan extensa la orden del día, se encarece a los compañeros que procuren no faltar y concurrir a la hora indicada.

LA COMISION

OBRREROS MOSAISTAS Y A.

Se convoca al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 25, a las 8.30 horas, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270.

LA COMISION

OBRREROS MARMOLISTAS

A LOS TRABAJADORES DEL MARMOL

La comisión administrativa, procurando por la reorganización de todos los obreros del mármol, con el presente manifiesto invita a la asamblea y conferencia que se realizará el domingo 25, a las 8.30 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior. — Correspondencia. — Conferencia. — Asuntos varios. — Compañeros.

Despertemos del ya largo sueño de la indiferencia

Mientras nuestros compañeros de lucha, por la total liberación de los trabajadores, prounguen hacia el bien entendido fin, nosotros los obreros del mármol, permanecemos en una estancada situación.

Compañeros marmolistas:

Debemos activar hasta llegar al máximo de capacidad sindical, la reorganización de los trabajadores del mármol, y hacéndonos el firme propósito de que esto se lleve a la práctica, "paulatinamente", pero en forma consistente. Con el mismo propósito, la comisión administrativa ha solicitado a un compañero de la F. O. R. A. para que desarrolle una conferencia de capacitación gremial.

LA COMISION.

OBRREROS DEL PUERTO

Esta sociedad invita al gremio a la gran asamblea que se realizará el domingo 25, a las 8 horas, en el terreno baldío de la calle Branden 450 (Boca), en la cual se tratará la siguiente orden del día:

Informe de la Comisión. — Asunto 1.º de Mayo. — Sobre la reorganización del gremio.

Esta comisión espera que no falta ningún estador amante de la organización.

El puesto de cada uno de vosotros está en las filas de la organización. Venid a engrandecer con vuestras energías y entusiasmos esta aguerida sociedad obrera de resistencia que otrora fué el "cuco" de la burguesía portuaria, y que con solo quererlos vosotros volverá a ser el exponente de fuerza obrera organizada que fué.

LA COMISION

S. OFICIOS VARIOS

(Bahía Blanca)

A los compañeros asociados en particular y a todos los amigos de la F. O. R. A. en general, se les invita a la reunión a realizarse el domingo 25, a las 15 horas, en Saavedra 804 para resolver el deberos y podermos continuar con Oficios Varios o al por el contrario hay que darlo por diemulo.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

NOTA DE REDACCION

T. N. Gutiérrez — Tucumán.

No hay tiempo ya para ejecutar lo que encarga, ni por parte nuestra ni por la de la imprenta.

"TEMPOS NOVOS"

Los ex editores de este periódico, dispuestos de nuevo a dar "temposnovos" a nuestro estilo, hemos creído de utilidad, compilar las opiniones de aquellos que están de acuerdo con dicha publicación y cooperaban a su sostenimiento, a fin de que por tanto digan lo que ellos piensan de nuestros deseos de usar nuevamente "a man de ferro".

Esto lo hacemos extensivo a los que actualmente luchan y están de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA, con sus ideologías y sus prácticas, hoy reconocidas a través de las fronteras.

La correspondencia dirígila a "Tempos Novos", al local de este diario, Perú 1537.

FEDERACION OBERRA LOCAL

(Valparaíso — Chile)

Habiéndose consultado en esta ciudad una Federación Local, con principios revolucionarios y finalidades idénticas a las de la F. O. R. A., pedimos a todas las organizaciones que integran esa institución que quieran entablar relaciones con este organismo, lo hagan a nombre del secretario firmante.

También pedimos a las agrupaciones identificadas con esta Regional que editen periódicos, nos envíen para la mesa de lectura y para la distribución en el pueblo.

La dirección es la siguiente: Federación Local, calle Chacabuco 851, Valparaíso (Chile).

Ciudadomro GONZALEZ SECRETARIO



OBRREROS PANADEROS

Tres Arroyos

Comunica esta organización haber declarado el boicot a la panadería "La Fundadora" de Eugenio Rivolta, después de un conflicto, sostenido en reivindicación de mejoras en las condiciones del trabajo.

Denuncia, asimismo, la conducta de Fernando Alonso, prestándose a instrumento patronal en este conflicto, al cual sigue a las órdenes de dicho burgués, y a fin de que el gremio de todo el país lo tenga en cuenta.

EL SECRETARIO

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y-DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1537; F. O. del Calzado, E. Unidos 3548; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Liberaria", Andonsagué 2608, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almatuerce 604; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 390 y B. Mitre 3270 (S. do R. Obreros Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, G. Bazzo y A. A. García.

[Solidaridad, camaradas!]

LA AGRUPACION

COMITE PRO PRESOS

(Avellaneda)

A los Comités Pro Presos de la F. O. R. A., sindicatos y agrupaciones de esta localidad.

Este Comité atraviesa por una situación difícil de solucionar en cuanto a la atención de los presos por falta de medios económicos, pues hay un compañero condenado a tres años y medio de prisión y otros bajo proceso.

Solicita de todos los Comités la ayuda que puedan aportar, como así de los sindicatos y agrupaciones que lo integran, pues las entradas por cotización no alcanzan a cubrir los gastos de alquiler de las familias de los presos.

Esperamos tomen en cuenta este pedido.

Valores a J. Valiña, Rivadavia 75, Piteyro.

EL COMITE

S. OFICIOS VARIOS

(Gral. Roca — Río Negro)

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, pedimos que habiendo constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Fernández Fuertes y Cia., y máquinas trilladoras de Frolán López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblar la prepotencia de estos despotas, solicitamos la ayuda tanto moral como material de todo compañero de buena voluntad.

[Solidaridad, compañeros!]

Correspondencia a nombre de J. Hernández Lázaro.

O. LADRILLEROS Y A.

Se necesita saber la dirección de Andrés Prieto, por asuntos de interés. Dirígílo a la Sociedad Obrera Ladrilleros, Bartolomé Mitre 3270, capital, a la brevedad posible.

EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

S. OBRREROS ALBANILES

Gran matinee y conferencia, organizada por esta Sociedad, el domingo 26, a las 15 horas.

Programa: Himnos revolucionarios, por la orquesta. — El cuadro filodramático del Ateneo Cultural de Boca y Barracas, pondrá en escena la comedia en un acto, "El Valor de la Vida". — El drama en dos cuadros, "Marcas de Fuego". — Recitación de poesías por los compañeros Isabel y América Mancobo. — Conferencia a cargo del compañero Latelero, sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria.

Contribuyamos con nuestro pequeño óbolo a los gastos que diariamente demanda la adquisición de útiles necesarios para el cultivo del teatro del pueblo.

A la inauguración del escenario del local B. Mitre 3270, no deben faltar los compañeros y familias.

Talleres Gráficos

LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos

de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS

PERIODICOS — CARTELES —

PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS

DE COTIZACIONES — CARNETS —

ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA

CLICHES — ESTEREOTIPIAS —

FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA

— SOBRES, ETC., ETC. —